

Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 1513/2012

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-kr

Dezernat/Fachbereich/AZ

12.03.12

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Hauptausschuss	19.03.2012	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	26.03.2012	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Bürgerehrenamtsdienst

- Antrag von Rh. Lindlar (LEV PARTEI) vom 14.02.12
- Stellungnahme der Verwaltung vom 07.03.12 (s. Anlage)

011

Bürgerehrenamtsdienst

- **Antrag von Rh. Lindlar (LEV Partei) vom 14.02.2012**
- **Nr. 1513/2012 (ö)**

Die Stadt Leverkusen verfolgt im Rahmen des Stadtzielprozesses seit 2006 das Stadtziel „Entwicklung zur Bürgergesellschaft“. Dieses Stadtziel wurde jährlich fortgeschrieben und mit konkreten Maßnahmen hinterlegt, z.B. Durchführung Ehrenamtsbörse, regelmäßig erscheinender Ehrenamtsnewsletter, Einführung Ehrenamtskarte. Die Bearbeitung des o. g. Stadtziels ist federführend im Fachbereich Oberbürgermeister, Rat und Bezirke angesiedelt und wird dort im Bereich der Referenten des Oberbürgermeisters betreut. Zusätzlich gibt es innerhalb jedes Dezernates einen Ansprechpartner für das Thema „Bürgerschaftliches Engagement“.

Es erfolgt im Rahmen der Zielrealisierung sowohl eine konzeptionelle Erweiterung und Bearbeitung wie auch eine Bündelung von Anfragen etc., die das Thema „Bürgerschaftliches Engagement“ betreffen. Die o. g. Stelle nimmt im Rahmen des Stadtziels eine Schnittstellen- und Lotsenfunktion wahr, sowohl für interne Prozesse und Anfragen als auch für externe. 2012 werden als eine Teilmaßnahme die Möglichkeiten für bürgerschaftliches Engagement in den städtischen Einsatzbereichen erfasst, gebündelt und hieraus weitere Strategien und konzeptionelle Ansätze erarbeitet (vgl. TOP – Verteiler vom 15.12.2011). Mit der Erfassung wurde bereits begonnen.

Bereits heute gibt es eine Vielzahl von städtischen Projekten und Aufgabenfeldern, die durch bürgerschaftliches Engagement unterstützt werden, z.B.:

- Ehrenamtler des Neulandparks
- Vorlesepaten
- Leverkusener Leihomas
- Museumsverein Schloss Morsbroich
- Ehrenamtliche Unterstützer bei Veranstaltungen des Sportparks Leverkusen
- Ehrenamtler des Seniorenkinos
- Förderverein der Musikschule
- „Kreiselpatenschaften“
- Ehrenamtler in den Stadtteilbibliotheken
- Fischereiaufseher

Die Stadt Leverkusen nutzt die vorhandenen Kommunikationsformen innerhalb des Stadtziels – Ehrenamtsnewsletter, Ehrenamtsseiten auf www.leverkusen.de, Pressemitteilungen, Teilnahme von städtischen Projekten an Veranstaltungen (Ehrenamtsbörse, Tag der offenen Tür etc.) - um für Ihre Projekte zu werben und weitere Unterstützer zu gewinnen. So wurde z.B. im letzten Ehrenamtsnewsletter (Newsletter Nr. 18 – Dezember 2011) auf die Betreuungsstelle der Stadt Leverkusen hingewiesen und um Unterstützung geworben.

Die im Antrag geforderten Maßnahmen sind somit bereits im Rahmen des Stadtzielprozesses „Entwicklung zur Bürgergesellschaft“ berücksichtigt und werden bereits umgesetzt.

gez. Märtens